

**Erläuterung zu den Tagesordnungspunkten der Sitzung des Gemeinderates am
08.05.2023**

Vorlage Nr. GR/051/2023

Schulküche der Witthohschule - Vergaben

Nachdem der Technische Ausschuss die Schulküche der Witthohschule besichtigt hatte, wurden bereits im vergangenen Jahr Mittel für eine neue Schulküche im Haushaltsplan eingestellt. Aus verschiedenen Gründen konnte die Umsetzung aber nicht erfolgen, so dass die Summe von 68.500 EUR in diesem Jahr neu veranschlagt wurde.

Architekt Michael Riegger aus Wald hat die Arbeiten geplant und ausgeschrieben.

Die Lieferung und Installation der Küche wurde öffentlich ausgeschrieben; es wurden zwei Angebote eingereicht.

Die Malerarbeiten wurden beschränkt ausgeschrieben; es wurden zwei Angebote eingereicht. Ebenso wurden die Bodenbelagsarbeiten beschränkt ausgeschrieben; hier sind drei Angebote eingegangen, wovon eines aber nicht der Ausschreibung entsprach und nicht gewertet werden konnte.

Die Arbeiten im Bereich Sanitär und Elektro haben jeweils nur einen geringen Umfang und wurden an die örtlichen Firmen vergeben; sie werden nach Aufwand abgerechnet.

Das günstigste Angebot für den Küchenbau stammt von der Firma Binsch GmbH aus Ostfildern und beläuft sich auf brutto 63.447,11 EUR.

Das günstigste Angebot bei den Bodenbelagsarbeiten kommt von der Firma Reuter aus Krauchenwies und liegt bei 10.756,41 EUR.

Das günstigste Angebot bei den Trockenbau- und Malerarbeiten kommt ebenfalls von der Firma Reuter aus Krauchenwies und beläuft sich auf 17.136,00 EUR.

Hinzukommen noch Kosten für Elektroarbeiten und Sanitär, sowie das Architektenhonorar. Eine Übersicht über die Gesamtkosten ist als Anlage beigefügt. Diese liegt deutlich über dem Haushaltsansatz. Zum Einen basiert der Ansatz im Haushaltsplan auf einer Kalkulation aus dem Jahr 2021. Zum Anderen waren ursprünglich kein neuer Bodenbelag, keine neue Beleuchtung und auch keine Sitzgruppe vorgesehen. Ebenso muss die Elektroinstallation sowie die Sanitärinstallation intensiver überarbeitet werden.

Hinzu kommt noch die besondere Situation, dass (bevor Architekt Riegger in das Projekt eingebunden wurde) das Lehrerkollegium sich direkt mit der Firma Keller aus Meßkirch abgestimmt hatte, die daraufhin eine komplette Planung für die neue Schulküche erarbeitet hat. Da aber ein Auftrag in dieser Größenordnung nicht ohne Ausschreibung vergeben werden darf, wurde Architekt Riegger beauftragt, die Ausschreibung vorzunehmen. Er orientierte sich zum großen Teil an dieser Planung der Firma Keller, die nun den Planungsaufwand ersetzt haben möchte, nachdem der Auftrag anderweitig vergeben werden soll. Der Planungsaufwand wird auf brutto 6.500 EUR beziffert und erhöht die Gesamtkosten für das Projekt entsprechend.

Bis zur Sitzung wird die Verwaltung eine Übersicht erstellen, wie die finanzielle Situation der Gemeinde sich aktuell darstellt, bei welchen Positionen Einsparungen oder Mehrausgaben entstanden sind.

Beschlussfassungsvorschläge:

Die Vergaben erfolgen wie in der Sitzungsvorlage beschrieben.



Joachim Löffler
Bürgermeister



Patrick Allweiler
Hauptamtsleiter